
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 17 DE JUNIO DE 1800.

Petersburgo 30 de Abril.

Escriben de Venecia que en breve se trasladará de allí á Roma el nuevo Pontífice, por haber las potencias católicas y este gobierno manifestado un deseo tan eficaz de ver á S. S. en la capital del estado eclesiástico, que la casa de Austria no puede ya oponerse á ello. Paulo I ha insistido con tal ardor en este punto, que ha pedido que sus tropas sirvan á instalar al Papa en sus antiguos dominios, para lo qual ha mandado que parte de las guardias imperiales sirva á la persona de S. B. Sin embargo de la seguridad con que se propaga esta noticia, puede creerse que Pio VII no se trasladará á Roma hasta que quede resuelta la suerte de Italia.

El Conde de Cobentzel, Ministro del Emperador de Alemania, y el Conde de Furstemberg, su Enviado extraordinario, se retiran de esta capital poco satisfechos de nuestro ministerio. El primero dice que ha recibido licencia de su corte para ir á tomar las aguas de Baden, de las quales necesita para recobrar su salud; y el segundo (que parece no consiguió audiencia de Paulo I) va á ver al Landgrave su padre, que se halla gravemente enfermo.

Espéranse con ansia noticias de Berlin, pues se asegura que entre aquel y este ministerio se trata de renovar la alianza que se pactó el 4 de Enero de 1793; y aun parece que se propondrá á las cortes de Dinamarca y Suecia accedan al sistema político que las dos primeras potencias adopten en las actuales circunstancias: y si accediesen, se firmará un convenio secreto entre todas quatro.

Han ponderado mucho las gazetas de Alemania quanto han dicho en órden á la buena acogida que el General Dumourier halló en esta corte, pues lo cierto es que solamente al cabo de 3 semanas logró ver al Emperador en la parada: y aunque S. M. I. le saludó con afabilidad, no recibió proyecto ni planes suyos, ni le ha dado comision alguna: de suerte que mal contento de su viage volvió á salir para Hamburgo.

Stockolmo 29 de Abril.

Entre las varias memorias que ha recibido esta Real academia de inscripciones, buenas letras, historia y antigüedades, sobre los asuntos que había propuesto, no ha hallado digna de premio sino una de Mr. Portalis, el hijo, la qual viene á ser un tratado sobre las prendas que de-

ben concurrir en un buen historiador. Para el año próximo propone dicho cuerpo los asuntos siguientes: un tratado histórico y crítico sobre las obras y demas escritos impresos ó inéditos compuestos por Príncipes de la casa Real de Suecia. — Quales son las ventajas ó desventajas de este siglo comparado con el anterior, relativamente á la felicidad general de la humanidad. — Investigaciones sobre las causas, naturaleza y objeto de las expediciones militares, y de los viages marítimos de los suecos hasta mediados del siglo-XII. — Proyecto de una inscripcion latina para la bolsa ó casa de contratacion de Stockolmo; y proyectos de medallas para celebrar y perpetuar la memoria de los acontecimientos mas notables que ha habido en Suecia durante este siglo.

Berlin 6 de Mayo.

Hoy ha tenido audiencia del Rey el Enviado extraordinario de Rusia, y presentó sus credenciales. Se advierte que frecuentemente conferencia con el Ministro prusiano Conde de Haugwitz, y está muy acreditada la voz de que los dos gabinetes se proponen intervenir como mediadores armados para ajustar la paz general, y que favorecerán á la parte que acredite mayor moderacion. Parece que no consentirán en que la casa de Austria se quede con la Italia, ni que Francia se aproveche de sus antiguas ventajas en el Imperio germánico.

Augsburgo 15 de Mayo.

Siguen pasando por este país carros y artillería del ejército imperial, y tambien han venido la caja de reserva, los cirujanos y la botica de campaña. A esta ciudad ha llegado el General Klenau, que fué herido en una de las últimas acciones. El Conde de Lehrbach se halla en Dillingen. Despues de la batalla de Memmingen el General Kray se retiró con su plana mayor á Mindelheim, y de allí trasladó su quartel general á Ulm, en donde ahora se halla. El cuerpo bávaro, que está al mando del Baron de Dos-Puentes, se ha reunido en aquella plaza con el ejército austriaco. — El General frances Moreau se ha apostado entre Biberach y Laupheim. Parece que los dos ejércitos quieren descansar algunos dias al cabo de 11 consecutivos que han estado peleando.

Una bala de obus, que cayó en la cartuxa de Buxheim, pegó fuego al edificio y lo reduxo á cenizas.

Stockach 16 de Mayo.

La derecha del ejército frances mandada por el General Lecourbe atravesó el Iller el dia 12, se apoderó de Kempten y Mindelheim, y aun se dice que ha entrado en Augsburgo. Tambien se asegura que Mr. Kray ha evacuado á Ulm, y que los republicanos han entrado en aquella ciudad; pero estas noticias parecen anticipadas: pues segun otros avisos estan los austriacos determinados á defender vigorosamente aquella importante fortaleza.

El cuerpo del Príncipe de Reuss intentó adelantarse por Lindau y Buchhorn para reunirse con el General Kray; pero no pudiendo conseguirlo se retiró á Brégentz, de donde posteriormente volvió á salir, y los franceses entraron en aquel pueblo.

Wesel 18 de Mayo.

El cuerpo de tropas hannoverianas, que á las órdenes del General Wol-

moden estaba destinado á una expedicion en pais extranjero, há recibido contraórden, y queda de observacion en las fronteras de Hannóver. Atribúyese esta novedad á las desavenencias ocurridas entre las cortes de Lóndres y Petersburgo.

Heidelberga 8 de Mayo.

Los franceses se valiéron de un ardid de guerra para apoderarse del castillo de Hohentwiel. Enviáron á su comandante un aviso supuesto en nombre del Duque de Wurtemberg anunciándole la próxima llegada de 500 hombres para reforzar la guarnicion. Poco despues un cuerpo de republicanos con uniforme austriaco y de Wurtemberg se presentó á las puertas del castillo. Fué recibido; y el comandante pagó su demasiada credulidad entregando la plaza. Este castillo ha sido célebre en la guerra de 30 años. Durante este siglo fué sitiado varias veces, pero nunca tomado; y en el discurso de esta guerra no le ocupáron austriacos ni franceses. Está situado en una altura, desde la qual se registran el lago de Constanza y las montañas del Tirolo y de Suiza. Los franceses han encontrado en él muchas alhajas, plata labrada y efectos de valor, que se habian depositado allí creyéndolos enteramente seguros.

Stuttgard 16 de Mayo.

El quartel general de Sainte-Suzanne se hallaba ayer en Suttingen, entre Blaubeuern y Munsingen. El mismo dia tuviéron las tropas francesas órden de adelantarse hácia Hicchingen.—Los imperiales han fortificado considerablemente á Ingolstadt.

De Ulm escriben que los dos exércitos frances y austriaco estan á la vista uno de otro en las orillas del Iller. Antes de ayer se oyó por el lado de Ulm un cañoneo que duró todo el dia.

Las tropas francesas, que se juntáron en Strasburgo, Kell y Offemburgo, marchan hácia el exército principal, unas por Friburgo y otras por Schramberg.

Se ha impreso en la gazeta de Munich la relacion de quanto hiciéron las tropas bávaro-palatinas en la batalla de Moeskirch. Los enemigos amenazaban á los puestos del Archiduque Fernando; pero el Baron de Wrede, comandante de aquellas tropas, acudió con ellas á las alturas de Buchen, y consiguió rechazarlos hasta mas allá de Hoslachof, mediante lo qual logró Mr. Wrede el objeto de su ataque, que era facilitar el paso del Danubio. El cuerpo de republicanos intentó varias veces, pero en balde, cortar la comunicacion de las tropas bávaro-palatinas con las dos alas del exército. La pérdida que tuviéron entre muertos y heridos no pasó de 150 hombres.

Francfort 17 de Mayo.

Habiéndose los austriacos retirado de Manheim é Heidelberga, de que los franceses han vuelto á tomar posesion, es verosímil que las tropas de Maguncia y Wurtemberg se retiren tambien de sus puestos del Nidda y de los contornos de Francfort.

La guarnicion de Maguncia hizo hoy una salida, y adelantándose hasta el Nidda tuvo un reencuentro con los austriacos, al fin del qual se recogieron los franceses á la plaza.

El Senado de esta ciudad ha mandado á los autores de las gazetas que

aquí se publican, se abstengan de insertar en ellas noticias y expresiones que puedan desagradar á los franceses, é indisponerlos contra este pueblo.

Manheim 19 de Mayo.

El Feld-Mariscal Príncipe de Hohenlohe ha publicado el siguiente aviso: „El Feld-Mariscal Kray ha recibido un extraordinario del Baron de Melas, en que le comunica que ha vencido nuevamente á los franceses, y que quando despachó este extraordinario estaba capitulando Génova.”

Antes de ayer tarde saliéron de aquí los franceses para Spira.

Maguncia 20 de Mayo.

El General Leval, comandante de las tropas francesas de esta ciudad y sus contornos, hizo el 17 un reconocimiento en toda la línea. Atacados vigorosamente los enemigos por la vanguardia del General de brigada Roger, tuviéron que replegarse con pérdida por todas partes, y pasar al otro lado del Nidda. La derecha de esta division, al mando del General Oswald, atravesó felizmente el Rhin por Oppenheim, atacó á los austriacos, y los persiguió hasta Grosgeron, aldea situada en el camino de Francfort. Hecho esto volviéron las tropas francesas á sus anteriores puestos.

Lóndres 17 de Mayo.

Ya ha dado este ministerio sus pasaportes al Embaxador turco, el qual espera la llegada de su sucesor para restituirse á Constantinopla.

Díxose hace algun tiempo que los ingleses habian dexado abastecer á Malta, á fin de que se alargase el sitio hasta que algunas circunstancias imprevistas obligasen al Emperador de Rusia á desistir de sus intentos y deseos sobre la posesion de aquella isla. Ahora se asegura que este proceder de los ingleses movió á Paulo I á separarse de la colición, mucho mas que lo acaecido en Ancona y en Suiza: puede creerse así, pues se sabe que aquel Soberano anhelaba poseer dicha isla aun ántes de que los franceses la ocupasen. Si la Rusia no hubiera tomado parte en la actual guerra, lo que hizo sin duda con el fin de conseguir aquella ú otra posesion en el Mediterraneo, quizá la Europa gozaria ya la tranquilidad de que tanto necesita: y si las cortes de Viena y Lóndres no hubiesen contado ahora con el apoyo de la de Petersburgo, hubieran admitido de un modo muy diferente de lo que lo han hecho las proposiciones de paz del primer Cónsul de Francia.

Expresan las últimas noticias de la India que Assim-ul-Omrah, primer Ministro del Decan, que fué entregado por el Nizam como rehen para el cumplimiento de algunos artículos del tratado con los Máratas, ha vuelto ya á Hyder-Abad, y sirve su anterior empleo.

Haya 20 de Mayo.

Ha muerto en Lingen Mr. Van de Spiegel, que fué gran Pensionista de Holanda y Westfrisia, y era muy parcial de los ingleses y del Stathouder.

El Capitan de marina Kolff, sentenciado á muerte por haber contribuido á la entrega de la esquadra del Texel, debia ser pasado por las armas de aquí á 8 dias; pero ha logrado escaparse, favorecido por un soldado de los que lo guardaban, el qual tambien ha huido.

Antes de ayer y ayer mañana hubo en estas costas una fuerte tempestad, durante la qual zozobraron varias embarcaciones. En los rios estaba el agua

tan crecida y agitada, que los correos de Francia y Alemania tuvieron que esperar mas de 24 horas para pasarlos.

Schaffhusa 19 de Mayo.

Se han conducido á Baviera todos los austriacos heridos que habia en Augsburgo, y cuyo número, segun se dice, ascendia á 80 hombres, quizá contando tambien á los enfermos.

Ha llegado á Ulm parte del paisanage armado del Brisgaw, del Ortenau y del obispado de Stuttgart.

Desde que el ejército frances entró en Suabia ha baxado mucho el precio de los granos en Zurich.

Las tropas de la esquadrilla francesa que cruza en el lago de Constanza fueron las que se apoderaron de Lindau, adonde los austriacos se habian retirado despues que el Capitan Williams destruyó la que mandaba.

Se asegura que el grito de los republicanos quando atacan á los imperiales es *la paz, la paz.*

Ginebra 22 de Mayo.

Los austriacos evacuan el pais de los Grisones. — Los franceses tomaron por asalto el puesto importante de Feldkirch en el Vorarlberg.

Se ha confirmado que los imperiales evacuaron á Bregentz. Se habian ya retirado de los atrincheramientos que tenian á las orillas del Rhin enfrente de Rheinegg y de Sta. Margarita, quando algunos voluntarios franceses pasaron á nado el rio para asegurarse de la partida de los enemigos; y verificada esta, llevaron á la ribera izquierda las barcas que sirvieron para el paso de las demas tropas. Estas pasaron sin oposicion, y demoliéron inmediatamente los reductos y atrincheramientos austriacos. Quando los republicanos entraron en Bregentz extrañaron ver alguna gente armada, y preguntando la causa, les respondieron: „Hémos guardado los repuestos de los almacenes que los austriacos no pudieron llevarse, y hémos impedido que los saquease el pueblo ántes de vuestra llegada. El General austriaco queria cederlos á los paisanos; pero nos opusimos á ello. Ahora podeis darles el destino que gusteis.” Satisfechos los franceses de esta conducta encargaron al vecindario estuviere sin temor ni rezelo: y en efecto los franceses y los vecinos guardan en comun la ciudad y los almacenes. El Baylío salió á recibir á los republicanos quando su esquadrilla se acercó para tomar posesion del pais.

Favorecidos los austriacos por su superioridad volviéron á entrar en Laugen-Argen, y colocaron algunos cañones en una ventajosa situacion; pero los franceses repitieron su ataque contra aquella plaza, y segunda vez la ganaron.

Strasburgo 23 de Mayo.

Durante la batalla de Moeskirch, que duró desde las 8 de la mañana hasta las 9 de la noche, el nuevo cuerpo de cirujía ambulante, ó de campaña, recorrió las filas en unos carros muy ligeros hechos al intento, é inventados por el cirujano mayor. Los cirujanos recogian los heridos, y los curaban en el mismo campo, expuestos á los tiros de los enemigos y á todo el riesgo de las armas. Manifestaron tal zelo, destreza é intrepidez, que causó general admiracion. — Al reconocer los muertos se hallaron 8 austriacos por cada 3 franceses.

Paris 26 de Mayo.

Una carta escrita en Coira el día 17 confirma que los austriacos se disponían á evacuar todo el país de los Grisones, y retirarse al Tirol: de suerte que ya estarán los franceses dueños de todos los pasos y caminos que van al Tirol y á Italia.

Algunas noticias de Constantinopla muy recientes aseguran que se ha presentado delante de Alexandria una esquadra inglesa, cuyo comandante declaró que tenía orden de apresar todas las embarcaciones que saliesen del puerto.

El General Berthier, que el 16 de este mes tenía su cuartel en S. Branchir, incluyó en la orden de aquel día para el ejército la siguiente exhortación: „Soldados. El ejército del Rhin gana victorias asombrosas. El de Italia lidia contra un enemigo de superiores fuerzas, y con los prodigios de su valor dexa dudosa la victoria. A vosotros, camaradas míos, corresponde competir de gloria con ellos, y reconquistar al otro lado de los Alpes aquel bello país, que ha sido teatro del valor francés. — Conscriptos. Ya llegó la hora del combate. Vuestro corazón arde en deseos de igualaros con aquellos antiguos soldados, que tantas veces han sido vencedores. Aprenderéis con ellos á sufrir las privaciones, y á arrostrar las fatigas de la guerra. Nunca olvidéis que la victoria se consigue mediante el valor y la disciplina. Soldados. Bonaparte se ha aproximado á vosotros para gozar de vuestros nuevos triunfos; y vosotros le dareis pruebas de que sois siempre aquellos valientes que se han ilustrado en los ejércitos. La Francia y la humanidad os piden la paz, y vais á conquistarla.”

La vanguardia del ejército de Berthier se ha apoderado del castillo de Bard, en donde hizo 400 prisioneros y encontró 8 piezas de artillería.

Aseguran que por aviso telegráfico se sabe que el primer Cónsul se hallaba en Aost el día 21, y que la vanguardia del ejército austriaco ha sido derrotada.

Dícese que el Embaxador de España en Viena ha comunicado al Embaxador español en Paris la noticia de la gran victoria ganada en Egipto por el General Kleber, y que en Viena se había sabido por cartas de Constantinopla.

Acaba de publicarse aquí una obra en 5 tomos en 4.º, intitulada „Diccionario universal de geografía mercantil, por el ciud. J. Peuchet. Trata de la situación de cada estado comercial, de las producciones de su agricultura, y del comercio que con ellas se hace: de sus fabricas, pesca y minas, y el comercio que hace de sus productos: de las leyes, usos, tribunales y reglamentos de comercio: de los bancos y compañías, pesos, medidas, monedas y cambios: de su comercio de extracción é introducción: su balanza: las colonias, y la diplomática comercial.” Mírase esta obra como un monumento literario nacional, de los que contribuyen á la gloria y á la prosperidad del estado: es única en Europa por lo que hace á su plan y á su buen desempeño, y á la multitud de datos y noticias útiles é instructivas que contiene, y la hacen indispensable no ménos á los mercaderes, comerciantes, fabricantes, cambistas &c. que á los encargados del gobierno público, pues hallarán en ella los elementos del primer ramo de economía pública: es de-

cir, el de la agricultura, industria y comercio reunidos. En la introduccion incluye el autor, entre otros muchos hechos curiosos é interesantes, una relacion histórica completa de la navegacion de la India y de Europa: y en el cuerpo de la obra, el artículo Europa es un verdadero tratado de diplomática comercial, é incluye los tratados de comercio y los convenios políticos que en el dia sirven de fundamento al derecho público en esta parte.

En la aldea de Mesnilhermez, departamento del Orne, murió últimamente un hacendado llamado Francisco Meignet, en edad de 107 años. Conservó despejado su juicio hasta el último instante de su vida.

Antibo 15 de Mayo.

Los austriacos que entraron en territorio de Niza eran en corto número, y segun las últimas noticias quedaban haciendo ya disposiciones para retirarse. Los avisos de las fronteras de Italia expresan con fecha del 18 que el General Massena se defiende todavía en Génova. Quizá dará tiempo á que entren en Italia los franceses: y en tal caso quedará libre dicho General, y aun podrá obrar ofensivamente contra el ejército de Mr. Melas.

Milan 8 de Mayo.

Una carta de Liorna del dia 2 refiere que se han presentado á la vista de aquel puerto dos bombardas y varias barcas cañoneras, que van á Génova para empezar el bombardeo si no se entrega la ciudad dentro de pocos dias. — En Liorna se esperaban muchas tropas, entre ellas el cuerpo de Condé, que se cree destinado para una expedicion contra la isla de Córcega, con dos regimientos alemanes que tambien se embarcarán.

Todas las tropas austriacas que habia en los contornos de Bellinzona se pusieron en marcha el dia 21 hácia el monte de S. Gothardo, y el 22 llegaron á Airolo. El General Wuckastowich, que tenia su cuartel en Faydo, debia atacar el 23 á los enemigos en S. Gothardo; y las cartas de Lugano del 25 añaden que los austriacos se hallan dueños de aquel puesto importante.

Sevilla 3 de Junio.

La Real Maestranza de caballería de esta ciudad, en celebridad de los dias de su Hermano mayor el Serenísimo Sr. Príncipe de Asturias, executó el dia 30 del pasado en su plaza de toros un vistoso manejo de quatro guias, con lances de cabezas y cintas, finalizando con parejas al Real retrato de S. A. R. Fué numerosa y lucida la concurrencia en los balcones destinados á la nobleza y cuerpos militares, los cuales concluida la funcion se dirigieron á casa del Teniente de S. A. el Marques de Ribas, en donde se sirvió un fino y abundante refresco seguido de bayle.

Zaragoza 8 de Junio.

Dotes y premios distribuidos en las escuelas gratuitas de la Real sociedad aragonesa.

Escuela de hilar al torno y otras. Ademas de los premios generales que al fin de cada año distribuye este Real cuerpo patriótico, conforme á sus estatutos, celebró en junta general de 27 de Diciembre último el sorteo de los dos dotes de 100 pesos cada uno, que faltaban que adjudicar de los seis consignados de la vacante de esta mitra por el Sr. D. Pedro Joaquin de Murcia, Colector general de espolios, á disposicion de la sociedad para otras tantas doncellas que hubiesen manifestado aplicacion y aprovecha-

miento en la escuela de hilar al torno: presenció el acto el Subcolector Don Antonio de Aróstegui, dignidad Maestrescuela de la santa Iglesia metropolitana, y obtuviéron las suertes Joachina Borau y Pabla Frauca, á quienes se entregó la certificacion correspondiente, para que tomando estado de matrimonio hasta fin del corriente año, que es el tiempo prefixado por el Sr. Colector general, perciban las referidas cantidades.—Despues se repartiéron en la propia junta general algunos premios en dinero á cinco educandas, que son las que entraron en cántaro con las sorteadas, y quedaron sin suerte de dote, y una buena gratificacion á la maestra Clementa Garces; é igualmente D. Juan Antonio Hernandez de Larrea, Dean de la propia santa Iglesia, presidente de la sociedad, repartió por su parte diferentes premios módicos á 22 discípulas que no entraron en el sorteo, y concurren al acto de él, haciendo por fin á todas un razonamiento dirigido á estimular su aplicacion y buenas costumbres, y dando en nombre de la sociedad las mas debidas gracias al curador único de la escuela D. Jorge del Rio, dignidad de Chantre, predicador de S. M., socio bibliotecario, á cuya actividad y acertadas disposiciones se deben los adelantamientos de este establecimiento y su ventajosa educacion.—No dexando de la vista la sociedad el fomento de otras escuelas que ha establecido para la juventud de ambos sexos en varios pueblos del Reyno, ha procurado diferentes alicientes y medios para su mayor concurrencia y prosperidad; y en el lugar de Peñafior hizo repartir 320 rs. por mano de su socio D. Fabian Rubiella, Cura párroco de aquel pueblo, que los distribuyó en las dos escuelas de niños y niñas, á proporcion de su aprovechamiento, dando tambien una buena gratificacion al maestro de niños D. Joseph Gomez, presbítero, por su notoria actividad y zelo de la enseñanza. *Escuela de agricultura.* De resulta de los exámenes generales de agricultura que hicieron los alumnos de esta cátedra el 16 de Abril último, se repartiéron en junta general de 18 del propio mes premios en dinero á D. Miguel de Ripa, D. Rafael Crespo, D. Vicente Royo, D. Francisco Rimont, D. Juan Antonio Ochotarena y D. Antonio Seta; y á D. Mariano Herrando un libro del Jardinero instruido, enquadernado en pasta, costeando estos premios la generosidad del presidente Dean de esta santa Iglesia, que arengó á los alumnos, y manifestó la gratitud del cuerpo al catedrático Dr. D. Serapio Sinués por su exácto desempeño y acertada direccion de la escuela. *Escuela de química.* Habiéndose establecido modernamente por la sociedad, con licencia y aprobacion del Rey, cátedras de química y botánica en esta capital, cuya ereccion, y la del jardin botánico y laboratorio químico se deben al propio Sr. Dean, que con sus continuas liberalidades ha costeado y entretenido hasta aquí estos utilísimos establecimientos, se determinó celebrar exámenes generales de los alumnos de química, y se verificaron en el propio laboratorio químico, inmediato al jardin, luego que concluyó el curso de esta ciencia, en los dias 13 y 14 de Mayo, cuyo acto autorizaron el mismo presidente, y los socios Dr. D. Manuel de Latorre, Canónigo penitenciario, y censor segundo de la sociedad, D. Serapio Sinués, D. Tomas Lopez, D. Juan Polo y Catalina, D. Joseph Duaso y D. Pedro Gregorio de Echeandía, catedrático de botánica, en calidad de exáminadores, á presen-

cia del profesor de química D. Francisco Otano. Saliéron graduados en primer lugar D. Vicente Rodriguez, D. Francisco Antonio Olivas y D. Miguel Antonio Fuentes: en segundo D. Joseph Ainsa, D. Joaquín Orozqueta, D. Mariano Serret, D. Pedro Lalane y D. Bernardo Ximeno; y en tercer lugar D. Pedro Sebastian, D. Manuel Royo y D. Pedro Anaya. La sociedad determinó premiar el mérito de los discípulos; y en junta general de 23 del propio mes, á que concurrió el Exc. Sr. D. Fr. Joaquín Company, Arzobispo de esta ciudad, y electo de Valencia, primer director, repartió S. E. á los alumnos expresados los premios que se habian acordado, á proporcion de sus respectivas graduaciones, y consistian en obras propias de la facultad encuadradas en pasta. — Despues hizo S. E. á los alumnos un discurso enérgico, excitándoles á la continuacion de tan importante estudio, y á la mayor aplicacion y aprovechamiento. — Los premios de la escuela de botánica, y los de otras escuelas de la sociedad, se repartirán quando vayan concluyendo los cursos que se estan dando de estas ciencias. — En la propia junta general regaló el mismo Excmo. director Arzobispo unas medallas de plata primorosamente acabadas con los bustos del fundador el Sr. D. Carlos III, del Rey Ntro. Sr. D. Carlos IV, y del difunto Pontífice Pio VI: manifestando á la sociedad las pruebas de su aficion, á que respondió en nombre del cuerpo el Dean censor primero.

Leon 28 de Mayo.

El dia 3 del mes último murió en esta ciudad á los 65 años y 8 meses de edad el Ilmo. Sr. D. Cayetano Quadrillero, habiendo exercido el ministerio pastoral en ella y en Ciudad-Rodrigo por espacio de 37 años. Lleno este Prelado de las sabias máximas que ordenó el Concilio de Trento para el gobierno eclesiástico, luego que reconoció su primera diócesis, proyectó un seminario conciliar, y á pesar de los atrasos ordinarios, la tenuidad de las rentas de aquella mitra, y los obstáculos que suelen encontrar las empresas útiles, se vió á pocos años concluida esta obra, que desde su fundacion llenó el objeto é ideas del Concilio. Se estudiáron las ciencias eclesiasticas con método y claridad en cátedras dotadas por el mismo fundador, se mejoró la disciplina, y por consiguiente las costumbres en el clero y pueblo; y aquel pais, acostumbrado á párrocos de otras provincias, muchas veces lejanas, se vió con naturales capaces de este ministerio respetable, y de otros empleos que aumentaban su honor y comodidades. La caridad de este Prelado no tenia mas límites que el de las necesidades de sus diocesanos, pues que asegurada la educacion religiosa y literaria por aquél establécimiento, proyectó la educacion menestral de los pobres desvalidos: y quando estaba planteando una casa de misericordia, el servicio de la Iglesia y del estado le llamó al gobierno de la de Leon. Las mismas máximas y los mismos principios diéron los mismos resultados en esta nueva y dilatada diócesis. La recorrió toda en poco tiempo, dotó á los ministros incongruos, los creó donde eran necesarios, los contuvo en los límites de su ministerio, y por este medio, que jamas debe perderse de vista, se restableció la paz entre el pueblo y sus conductores. Como estos bienes no podian ser permanentes sin educacion, á este grande objeto se dirigieron los trabajos del sabio Prelado. Extendió y perfeccionó el seminario conciliar con nuevo departamen-

to para correccion, y con iglesia de que carecia. Dotó cátedras de todas las ciencias eclesiásticas, y las incorporó por gracia del Rey á la universidad de Valladolid, asociando sus discípulos á los grados y demas honores académicos. Aun era poco este trabajo, porque no se extendia á la parte mas menesterosa del pueblo, á los pobres desvalidos. Para la crianza y educacion de estos construyó una casa de misericordia de sencilla y grandiosa arquitectura, y de tanta capacidad que pueden vivir y trabajar quatro clases de gentes, con separacion, en quatro grandes departamentos. La dotacion de esta casa proporcionada por la ingeniosa caridad del Prelado, basta por ahora para la manutencion de 150 personas, y prosperará por las sabias providencias del gobierno. El pueblo y el clero dió relevantes pruebas de amor á su Prelado en su enfermedad y en su muerte, acordándose entre innumerables beneficios de que el año de 89 libertó á esta capital de los horrores del hambre.

Madrid 17 de Junio.

El viérnes de la semana anterior se vistió la corte de gala en el Real sitio de Aranjuez con motivo de los dias del Sr. Infante D. Antonio.

En el regimiento de infantería de Sevilla se ha servido el Rey promover á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Joachín Moreno; á Subteniente de granaderos al primer Subteniente graduado de Teniente D. Joseph Antonio Cabezon; á primeros Subtenientes á los segundos Don Manuel Vico, D. Joseph de Miranda, D. Manuel Aroche y D. Estéban Aymerich, y á segundos Subtenientes á los Cadetes D. Agustin Ximenez de Lasarte y D. Joseph Bermudez de Castro, y al Sargento primero Don Gregorio Donate: en el de Mallorca á Capitan al Ayudante graduado de Teniente Coronel D. Santiago Texero; y á primer Subteniente al segundo D. Blas Gomez: en el de Asturias á segundos Tenientes al primer Subteniente D. García Valledor y al Subteniente de granaderos D. Francisco Pardo; á Subtenientes de granaderos á los primeros Subtenientes D. Antonio Valladáres, D. Tomas de Ben y D. Francisco Xavier Gonzalez, graduado de Teniente; á primeros Subtenientes á los segundos D. Mariano Ribas, D. Domingo Tierra, D. Mariano Galindo, D. Antonio Castañon y D. Manuel Cerbela; y á segundos Subtenientes á los Cadetes D. Rafael Maroto, D. Francisco Viñas, D. Antonio Casanoves y D. Manuel Cada-bid, y al Sargento primero D. Isidro Valverde: y en el de Nápoles á Capitan de granaderos al de fusileros D. Juan Raiberti; á Capitan al primer Teniente de granaderos D. Pablo Duvernion; á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Vicente de Juan; á primer Teniente al segundo de granaderos D. Miguel Rafael Cheli; á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Andres Montruqui; á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Cayetano Maffey; á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Christóbal Saldivar; á primer Subteniente al segundo Don Francisco Espejo y Ramirez, y á segundo Subteniente al Cadete D. Manuel Pasqual Ballester: habiendo tambien nombrado S. M. Capellan del primer batallon del de infantería de Búrgos al Presbítero D. Diego Mariano del Rincon.

Igualmente se ha servido S. M. promover en el batallon de infantería de

Canarias á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Santiago Madan; á primeros Tenientes al segundo de granaderos D. Joseph Delahanty y al segundo Ayudante D. Buenaventura del Campo; á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Juan Sanchez; á segundo Ayudante al segundo Teniente D. Joseph Dugi; á segundos Tenientes al Subteniente de granaderos D. Juan Perdomo y al Subteniente D. Carlos Carta; á Subteniente de granaderos al de fusileros D. Juan Granados, y á Subtenientes á los Cadetes D. Francisco Dugi y D. Rafael del Campo.

El Rey se ha servido nombrar para el Corregimiento de letras de los Pedroches de Córdoba, vacante por fallecimiento de D. Nicolas Antonio Mella y Carvajal, á D. Andres Carpintero y Esgueva.

En América. El Rey ha conferido compañías en las milicias disciplinadas de infantería de la isla Margarita al Subteniente y Cadetes de dichas milicias D. Pedro Arismendi, D. Juan Bautista Arismendi, D. Christóbal Arismendi y D. Rafael de Guevara; Tenencias á los Cadetes D. Blas Marcano y D. Francisco de Guevara, y Subtenencias al Teniente de las milicias urbanas y á los Cadetes de las disciplinadas D. Francisco Maneiro, Don Ramon de Silva, D. Ramon Perez y D. Francisco Aguado. Asimismo ha nombrado S. M. segundo Ayudante de las milicias disciplinadas de infantería del Reyno de Goatemala al Subteniente D. Joseph Gran, Sargento del batallon de voluntarios cazadores de Barbastro.

El Rey á consulta de la Junta de Comercio y Moneda se ha dignado conceder á D. Diego Cónsul Jove privilegio Real exclusivo para la fabricacion de hules de seda, lienzos finos, sombreros de suela y pellejos de una sola pieza, y zapatos de hule de lo mismo que los sombreros, sin costura ni pegadura, que ha inventado y se trabaja en su fabrica de Cádiz; y atendiendo igualmente S. M. á que á dicho Cónsul se le puede considerar como inventor de aquel ramo de industria en España, se ha dignado al mismo tiempo declarar debe gozar de los demas privilegios y gracias concedidas á otras fabricas por Real resolucion de 9 de Diciembre de 1789.

Los seminaristas de las Escuelas Pias del Avapies de esta corte tuvieron los dias 25, 26, 27 y 28 de Mayo ejercicios públicos de doctrina christiana, calografía, aritmética, dibuxo, historia de España, geografía, gramática castellana, latinidad, retórica y poética, dedicados al Exc. Sr. Príncipe de la Paz, en los que acreditaron con su feliz desempeño la sólida instruccion y bellos conocimientos que han tomado en cada uno de estos ramos, á cuyo exámen se presentáron sucesivamente segun su clase, y el buen gusto y zelo infatigable de los Padres profesores que los asistieron. Contribuyó tambien al lucimiento de los ejercicios la asistencia de los mas célebres profesores de la corte, del Real Seminario de Nobles, Real Junta de Caridad, y un numerosísimo concurso así de señoras de distincion, como de sugetos ilustres y literatos, que con su erudicion amenizaron este acto.

Prontuario del Canto Llano Gregoriano, dispuesto y arreglado por D. Vicente Perez, Músico Tenor que fué de la capilla Real, para celebrar con decoro los divinos oficios: tomo 2.º dividido en dos volúmenes. Contiene las misas comunes;

las propias, los kiries de todos los tonos, glorias, credos, sanctus y agnus, las bendiciones de candelas, ceniza y palmas. Se hallará con el tomo 1.º en el Despacho de la imprenta Real.

El partido de Médico titular de la villa del Corral de Almaguer, en la provincia de la Mancha, distante del Real sitio de Aranjuez 8 leguas, carrera de Valencia, de 900 vecinos, incluso el cuerpo de eclesiásticos, dos comunidades, una de religiosos y otra de religiosas, se halla vacante, y tiene de dotacion 800 ducados cobrados mensualmente de cuenta de la Justicia, y ademas la contribucion de los eclesiásticos y comunidades, como el hospital. Se proveerá dentro de 15 dias contados desde esta publicacion. Los profesores que quisieren pretenderlo remitirán sus memoriales á la Justicia de dicho pueblo.

Catecismo pastoral y prontuario moral sagrado de pláticas doctrinales y espirituales sobre todos los puntos de la doctrina christiana, apoyado en la sagrada Escritura, Santos Padres y Doctores católicos: tomo 3.º que se compone de 723 páginas. Los dos anteriores han sido recibidos del público con general estimacion. En este manifiesta su sabio autor el fondo de la religion christiana, y el cumplimiento de la ley natural y evangélica en la exposicion sublime de la virtud de la caridad y de los diez mandamientos, resolviendo las dudas que puedan ofrecerse á los confesores, predicadores y penitentes; por lo que puede mirarse este tomo como un curso completo de teología moral. La falta de salud y otros accidentes que han sobrevenido al editor han impedido se adelantase su publicacion; pero relevado ya de ellos executará seguidamente la de los dos tomos restantes. Los subscriptores acudirán á la librería de Martinez, calle de las Carretas, á recoger el tomo 3.º y subscribir al tomo 4.º, y queda abierta la subscripcion á los dos restantes, ó á toda la obra: y tambien se hallarán de venta en las librerías de Barco, carrera de S. Gerónimo, de Fernandez, frente á S. Felipe el Real; en Barcelona en la de Echterling, en Valladolid en la de Cermeño, en Zaragoza en la de Monge, en Salamanca en la de Barco, en Toledo en la de Hernandez, y en Cádiz en la de Pajáres.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo; obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estala, presbítero. Quaderno 93, con el qual concluye el tomo 31, y contiene la continuacion de Suecia. Véndese á 4 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, en la de Cerro, red de S. Luis, y en su puesto, calle de Alcalá.

Los apasionados á la Historia de D. Quixote de la Cantabria podrán subscribir al tomo 3.º, y se dará impreso en el término de dos meses en la librería de Barco, carrera de S. Gerónimo, adelantando 11 rs. por el tomo en rústica, y 16 en pasta. Este último tomo recorre los intereses de los dos primeros, finalizan en él los heroes, y señálanse sus sepulcros con epitafios agradables. Las correrías de D. Pelayo le meten en Inglaterra, sube á mayor punto la pintura de la nobleza, y en Mateo de Palacio se adelantan las insolencias disculpables por la sencillez y chiste que las caracteriza.

Diversión de las personas de talento, por el autor del Correo literario de Girona, ó sea coleccion de varios asuntos de política y moral que sobre distintas materias desempeña completamente el título de esta obra; un tomo en 8.º Se hallará á 5 rs. en la librería de Barco, carrera de S. Gerónimo, en la de Frances, frente á S. Felipe el Real, y en Murcia en la de Royo.

Historia general del Peru, ó Comentarios Reales de los Incas, por el Inca Garcilaso de la Vega: nueva edicion en 8.º y 12.º, papel ordinario y fino: tomos 3.º y 4.º Se hallará con los anteriores y á los mismos precios, así en rústica como en pasta, en la librería de Villareal, calle de las Carretas.